

## Granada

José María Rueda. Secretario local del PSOE en Granada

# “Estamos haciendo aflorar los charcos en los que el alcalde no quiere meterse”

Quince meses después de convertirse en el líder socialista de la capital, insiste en que es posible ganar las municipales de 2011 • “Nunca se ha escrito nada de los cobardes ni de los derrotistas”, es su lema

Guillermo Ortega / GRANADA

**-Si está aquí es porque considera que se pueden vencer en las municipales a Torres Hurtado, que a todas luces es el favorito. La pregunta es cómo.**

-Nunca se ha escrito nada de los cobardes ni de los derrotistas. En octubre de 2008 establecimos un plan de trabajo que consistía en mucha calle, mucho contacto con la gente y mucho intentar convertir al PSOE en un instrumento creíble para la gente, porque no hay que negar la evidencia: arrastramos una leyenda negra que tenemos que convertir en blanca. Costará el tiempo que cueste, pero vamos a dejarnos el pellejo. Sobre todo porque el alcalde vende una realidad idílica, en la que no se mete en charcos ni en problemas, y nosotros estamos haciendo aflorar esos charcos.

**-Dice que afronta el reto cueste lo que cueste. ¿Asume que a lo mejor no es posible ganar en éstas y que hay que prepararse para las siguientes elecciones?**

-Cuando uno concurre a unas elecciones sabe que puede ganar o perder. Es cierto que los sondeos son favorables a Torres Hurtado, pero queda más de un año y en política eso es una eternidad. El trabajo del PSOE en la ciudad es sostenido en el tiempo y no va a parar en mayo de 2011, continuará, sea cual sea el resultado que los granadinos nos den.

**-Las elecciones o se ganan o se pierden. Si logran dos concejales más pero aun así siguieran en la oposición, habrían perdido, ¿no es así?**

-Todo lo que no sea que el próximo alcalde sea socialista sería perder. **-No valdría hablar de victorias morales, entonces.**

-Los que somos del Atleti sabemos mucho lo que valen las victorias morales (ríe)....

**-¿Y quién puede derrotar a Torres Hurtado?**

-El PSOE, con un programa ilusionante, mucha gente detrás y mucho trabajo. Se dice que en política municipal el rostro es importante, pero en Granada se ha demostrado que no es así. A Torres Hurtado, cuando se presentó la primera vez, no lo conocían ni sus primos y ganó. Y otros candidatos que eran muy conocidos perdieron. Primero va el carro y después el que lo lleve. Si ponemos el rostro delante de un carro que no lleva nada, fracasará. **-En los mentideros se habla más de unos que de otros como posi-**



José María Rueda, en un momento de la entrevista.

MARÍA DE LA CRUZ

**bles candidatos. Del que más se habla es de Francisco Cuenca. ¿Es el mejor colocado?**

-Yo me precio de conocer casi todos los mentideros políticos de Granada y suenan muchos nombres, señal de que tenemos banquillo. La persona elegida será la que añada su plus al trabajo colectivo. Suena Cuenca, pero también Teresa Jiménez, Claret, yo mismo...

**-Ya, pero algunos de esos nombres, o se han descartado o el partido no parece contar mucho con ellos.**

-El trabajo colectivo del PSOE impide que se descarte nadie. Aquí es el partido el que descarta.

**-Como no hay más que rascar, cambio el tercio. ¿La política nacional va a influir mucho de cara a las elecciones?**

-Es evidente que al elector le influ-

ye. Espero que esta situación que ahora apunta a un desgaste mayor para el PSOE, con el paso de los meses lo que se vea sea a un partido que se toma la crisis como un intento de solucionar problemas y otro, el PP, que se la toma como una oportunidad electoral. Creo que eso al final calará.

**-Pero las últimas encuestas no van por ahí. No sé si queda mucho tiempo para que ese mensaje suyo cale.**

-Las encuestas son fotos del momento en el que se hacen. Queda más de un año y la constancia y la perseverancia de Zapatero y Griñán en poner medidas contra la crisis serán más valoradas que el jaleo, el ruido que arma el PP.

**-¿Cuál es su hoja de ruta?**

-Seguir trabajando en los ejes fundamentales que el PSOE se ha fija-

do: por un lado, desarrollar las oportunidades que Granada ofrece para el futuro. Para el alcalde, el Campus de la Salud, el Parque de las Ciencias o los vuelos de bajo coste no son oportunidades, sino motivos de confrontación. Por otro, trabajaremos en la prestación de mejores servicios. Somos la ciudad con el autobús y el taxi más caro de Andalucía y eso es responsabilidad de Torres, por mucho que lo intente ocultar con su sonrisa Profidén. Trabajaremos para lograr un liderazgo de la ciudad, la convivencia, la tolerancia, el equilibrio entre los barrios, que no supone que a la zona Norte se la trate igual que al resto, sino mejor, porque está peor.

**-Hace poco, el alcalde dijo algo parecido a que a la ciudad le quedan sólo algunos remates para estar terminada. ¿Decir eso no le parece una irresponsabilidad?**

-Es una prueba de su insolvencia política, de la poca altura de miras que tiene. Se puede terminar de arreglar una calle o de equipar una zona, pero una ciudad moderna nunca se acaba. Torres Hurtado ha obviado que Granada necesita desarrollar sus oportunidades y sus servicios públicos, afianzar su liderazgo en el Área Metropolitana y convertirse en una ciudad de valores. Lo que está terminado es su proyecto político.

**-Se publicó hace poco que el Ayuntamiento paga una millonada en intereses. ¿Eso hay forma de detenerlo?**

-Sí, mediante una gestión más sensata y responsable. En la época de vacas gordas, se tiró con pólvora del rey. No se trabajó como la hormiga sino como la cigarra, despilfarrando el dinero público. Ahora estamos pagando las consecuencias.

**-No invitar a los participantes en la Cumbre Europea parece una medida anecdótica.**

-Eso forma parte del pretendido carácter populista de nuestro alcalde, que ignora que una ciudad como Granada no puede detenerse en esas minucias. Nuestra proyección nacional está por encima.

**-¿Se nota ya en su partido, a nivel local, la unión que antes no tenía?**

-Creo que sí. Salí elegido hace quince meses con el 38% de los votos y la última vez que tuve votaciones logré el 73%.

**-Supongo que no se imagina un batacazo electoral en 2011...**

-No, desde luego que no.

**-¿Y si se produjera?**

-Pues habría que analizar el por qué y asumir las consecuencias políticas.

## GANAR O PERDER

“ Todo lo que no sea tener en 2011 un alcalde socialista sería perder, pero el trabajo del PSOE continuará, pase lo que pase en las urnas ”

## CANDIDATO

“ Si ponemos a alguien al frente de un carro que no lleva nada, fracasará. Antes de elegir el rostro, tenemos que llenar ese carro ”

# La Universidad de Almería entrega una medalla de 'justicia' a Cano Bueso

El presidente del Consejo Consultivo de Andalucía, con sede en Granada, y profesor catedrático de Derecho Constitucional en la Universidad recibe la decimocuarta insignia de oro de la institución

Carmen Fenoy / ALMERÍA

Suena el *Aleluya*. Los asistentes al anfiteatro de la Universidad de Almería se levantan. Se adentra en la sala el presidente del Consejo Consultivo de Andalucía, con sede en Granada, y profesor catedrático de la Universidad de Almería, Juan Cano Bueso, quien recibirá una hora más tarde la decimocuarta medalla de oro de la institución académica almeriense. "Es un jurista total, de los que aplican el Derecho y tienen la capacidad de argumentar desde la más pura dogmática", lo describió Begoña Álvarez, consejera de Justicia y Administración Pública de la Junta de Andalucía.

Manuel Chaves, vicepresidente Tercero y Ministro de Política Territorial, también tuvo palabras, a través de una carta, para el homenajeado: "Virtudes como su compromiso con la universidad y valores como la universalidad, excelencia y rigor científico, le hacen acreedor de la medalla. Juan Cano suscita respeto y ad-

miración. En él se encarnan los valores para el progreso equilibrado y armónico de la sociedad". El también ex presidente de la Junta de Andalucía señaló en sus líneas la labor del presidente del Consejo Consultivo de Andalucía a la hora de motivar la creación de la Cámara de Cuentas o la figura del Defensor del Pueblo en Andalucía.

El consejero de Innovación, Ciencia y Empresa, Martín Soler, reflejó los virtudes de Juan Cano relacionadas con la UAL. En este sentido, apuntó: "La movilidad del profesorado, la accesibilidad, el formar a los mejores para que devuelvan a la sociedad todo su talento y el esfuerzo en el servicio público, es donde creo que se resumen todos los méritos que tiene Juan para recibir la medalla de la Universidad de Almería".

Después de que Pedro Molina entregara la insignia de oro a Juan Cano y éste fuera arropa-



El rector de la Universidad de Almería, Pedro Molina, fue el encargado de entregar la medalla de oro al presidente del Consejo Consultivo de Andalucía y catedrático en la UAL, Juan Cano Bueso, en nombre de la comunidad universitaria almeriense.

do por los aplausos de autoridades, profesorado, familiares, amigos y alumnos, tuvo sus palabras de agradecimiento a la institución que le acogió en 1995. "La Universidad de Granada donde estudié, me enseñó el diálogo, creí en la libertad e igualdad y, ahora, 30 años después sigo creyendo", dijo Cano Bueso.

Desde que tomara posesión como catedrático de la UAL ha recibido el afecto de su consejo rector y compañeros, detalló. La universidad le devolvió, según Cano, el sosiego y la ilusión por la investigación. "La Universidad de Almería ocupa un potente lugar de referencia de ética y moral que supone la seguridad de contar con una opinión pública libre".

Pero la vida de Cano Bueso ha estado ligada durante tres décadas a la labor institucional. El presidente del Consejo Consultivo se refirió al desprestigio y las descalificaciones continuas que recibe el colectivo político en España y mostró su rotundo desacuerdo.

partido, en el que el 'OTRO' merece respeto. Es tolerante y coherente y, también, un gran humanista". Escuredo destacó de Cano su siempre anteposición de la Ley y el Derecho a las convicciones partidarias. Asimismo, en un terreno personal, recordó, de forma cariñosa, los años de rockero del galardonado y sus aficiones.

## Rafael Escuredo: "Su lucha por la causa justa marcó su carácter"

"Juan, te quiero; Juan, te amo; Juan, mi amigo del alma". El ex presidente de la Junta de Andalucía y también del Consejo Consultivo de Andalucía, Rafael Escuredo, elogió sinceramente al homenajeado Juan Cano Bueso. "Lo

conocí en la Transición, ya por entonces era un demócrata convencido, un hombre de acción y comprometido con la libertad. Su lucha por la causa justa marcó su carácter. Juan siempre supo que la verdad es un concepto com-

San Buenaventura  
Hidroeléctrica San Buenaventura S.L.

GrupoCuerva  
Energía Renovada

### INTERRUPCIÓN TEMPORAL DEL SUMINISTRO

Con motivo de las obras que estamos realizando para la ampliación y mejora de la red de servicio, nos vemos en la necesidad de interrumpir temporalmente el suministro de energía eléctrica el día 7 de marzo de 2010 en el t.m del Valle de Zalabí. Los intervalos y los centros de transformación afectados son:

Entre las 8:00 y 18:00

CT's San Pedro Pozos y San Pedro Huertas  
Entre las 8:00 y 9:00 y entre las 17:00 y 18:00  
CT's Pueblo Exfiliana y Carretera

Entre las 8:00 y 9:00, entre 9:30 y 10:00 y entre las 17:00 y 18:00

CT's Camino Viejo, Caseta Industrial y Alumbrado  
Entre las 8:00 y 10:00 y entre las 17:00 y 18:00  
CT Casas Nuevas

Entre las 8:00 y 12:00 y entre las 17:00 y 18:00  
CT's Solar del Zalabí 1 y 2.



La Junta Informa

### El Hospital Universitario Virgen de las Nieves informa:

Por motivo de las obras de mejora que se están realizando en el edificio de Licinio de la Fuente, el próximo lunes, 8 de marzo, las consultas externas de Oftalmología se trasladan temporalmente al Centro Periférico de Especialidades de Cartuja (planta 4ª), ubicado junto al Hospital de Rehabilitación y Traumatología.

JUNTA DE ANDALUCÍA

Servicio Andaluz de Salud  
CONSEJERÍA DE SALUD

# El Salmerón, a ganar en Morón

Tanto Albolote Fundación como Atarfe Molino y Vueltas juegan partidos como locales

## BALONCESTO

El Grupo Salmerón Guadix rinde visita al Etiquetas Macho Morón (19:00 horas). El encuentro, que estará dirigido por la pareja arbitral Castillo Morales y Fernández Alfaro, se disputará en el pabellón Alameda de la localidad sevillana de Morón de la Frontera. Los accitanos intentarán retomar la senda de la victoria y ofrecer la imagen que se dio ante Lepe, tras su último traspás ante Melilla (55-52), conscientes de que tan sólo quedan siete jornadas para la finalización de la liga regular y con la intención de disputar los play off de ascenso.

A los de Eugenio Llera les queda por disputar un encuentro más que ya tiene fecha y será el próximo 16 de marzo a las ocho de la tarde en la cancha del Aljaraque. Para el encuentro de esta tarde, el técnico accitano dispone de los nueve jugadores de la plantilla, aunque Víctor Rojas continúa con molestias en el tendón de Aquiles y no estará al cien por cien. En lo deportivo, se enfrentan el cuarto clasificado, Grupo



Los de Llera no pueden fallar en su desplazamiento.

Salmerón Guadix, y el octavo, Etiquetas Macho Morón, un equipo que en la primera vuelta se le dio bien a los de la Ciudad Episcopal (104-80) y que debuta esta temporada en Liga EBA.

Eugenio Llera sabe que no será un partido nada fácil, ya que es una cancha complicada: "Es un

equipo que se hace muy fuerte en su casa, sólo ha perdido allí tres partidos por márgenes muy ajustados, el público está muy cerca y aprieta mucho. Tendremos que hacer un partido muy serio si queremos tener opciones de ganarlo, pero sabemos de la dificultad del mismo".

Por su parte, el Albolote Fundación Club Baloncesto Granada recibe al correo conjunto melillense del CAM Enrique Soler (17:00 horas, pabellón Municipal Primero de Mayo) y el Molino y Vueltas Atarfe al CASH Lepe (a partir de las 18:00 horas). / R. UBRIC.

## SÁBADO

### ESQUICROSS

#### Unos 500 esquiadores se dan cita en Sierra Nevada

09:00 Casi medio centenar de esquiadores participarán este fin de semana en los Campeonatos de Andalucía y de España de esquicross, que se celebran en Sierra Nevada como preludeo a las competiciones europeas y mundiales de esta especialidad y la de baches. Las pruebas se disputarán hasta mañana en la pista Tubo de Borreguilles del macizo, donde se ha diseñado un trazado cargado de saltos y curvas que requiere una preparación muy técnica y laboriosa, pero que resulta espectacular. La prueba de esquicross es una modalidad del esquí artístico en la que cuatro corredores toman la salida al mismo tiempo para disputar los dos primeros puestos y pasar a la siguiente ronda clasificatoria. Los 45 mejores especialistas andaluces y españoles participarán en las competiciones autonómica y nacional, que será preludeo a los torneos europeo y mundial que se desarrollarán durante los próximos días en el mismo escenario. De hecho, las distintas selecciones continentales ya están llegando a la estación granadina para participar entre el 8 y el 11 de marzo en la Copa de Europa de esquicross y de baches, mientras que entre los días 17 y 20 del mismo mes se disputará la Copa del Mundo.

### HOCKEY PATINES

#### Doble jornada para la cantera del Alhsur Cájjar

10:45 El pabellón San Francisco de Cájjar alberga una nueva jornada de los campeonatos regionales con un total de ocho partidos. Los prebenjamines tienen el enfrentamiento contra el Irlandesas A. Estos dos equipos junto al Patín Claret A de Sevilla se están disputando el Campeonato de Andalucía en la fase final A 3. Este partido es de gran interés ya que en la primera jornada las Irlandesas derrotaron a domicilio al Claret por 1-7. Los Minibenjamines del Alhsur Patín Cájjar se enfrentarán al Colegio Irlandesas de Sevilla (10:45 horas) y a las 12:15 contra el conjunto B. A las 13:00 horas llega el turno del prebenjamín cajareño que milita en

el Grupo 4, frente al Irlandesas B. A las 13:45h será el turno del equipo sénior de Liga Andaluza, que tras su victoria la pasada semana frente al Málaga por 6-8, defenderá el liderato contra el Claret B. Todas las opciones de ser campeones de Andalucía y conseguir un hipotético ascenso a Primera Nacional B pasan por ganar los tres partidos que quedan. En las categorías de alevín e infantil, el Alhsur Patín Cájjar se enfrenta al Patín Macarena de Sevilla, ya que tras la incomparecencia de los sevillanos hace dos semanas la Federación Andaluza les ha dado otra oportunidad para disputar los campeonatos de Andalucía en la pista, ya que entre estos dos Clubes saldrá el Campeón de Andalucía que se desplazará a Madrid a disputar la fase previa de los Campeonatos de España.

### BÁDMINTON

#### El CB Veleta recibe al Jorge Guillén en el duelo de vuelta

17:00 El Club Bádminton Veleta de Granada recibe al conjunto del Jorge Guillén en el pabellón de Bola de Oro de la capital. Y lo hace con la intención de superar la eliminatoria por la permanencia de categoría. Lo de Salvador Franco pretenden militar una temporada más en la máxima división nacional del bádminton, División de Honor.

### VOLEIBOL

#### El Universidad recibe a la ADV Textil Santanderina

17:00 Tras lograr la victoria en el inicio de la segunda fase, el Club Deportivo Universidad de Granada recibe en la segunda jornada a la ADV Textil Santanderina. El conjunto, proveniente de la localidad cántabra de Cabezón de la Sal, llega a la ciudad de Granada situado en la segunda plaza de la tabla de la clasificación, a tan sólo una victoria de diferencia de los universitarios granadinos. La cita será en el pabellón universitario de Fuentesnueva, con entrada gratuita para todo el que quiera disfrutar del espectáculo del voleibol y del deporte, con arbitraje del malagueño David Cansino.



Los Universitarios, a por el ascenso.

### FÚTBOL SALA

#### El Mutrayil Mercomotril visita al complicado Linares

17:15 El Mutrayil Mercomotril visita al Linares con la intención de acabar lo más arriba posible en la tabla de clasificación del Grupo VIII de Primera Nacional A. El equipo motrileño llega a la cita con la permanencia resuelta en una temporada muy buena a pesar de ser un novato en la categoría. El equipo de Arturo Rayón intentará ofrecer un buen encuentro.

### FÚTBOL SALA

#### Interesante derbi entre el Algarinejo y Granada Rober

19:30 El Granada Club de Fútbol Rober Las Gabias intentará buscar el liderato del Grupo VIII de Primera Nacional en su visita al polideportivo Francisco Adrián García Lopera de Algarinejo. Allí se medirá al Aceites Massutti en el derbi provincial de la jornada, aunque necesita ganar y que el líder no consiga la victoria. Ambos equipos pelean por objetivos distintos, aunque los de Ramón Tirado llegan con mayor necesidad de cara al ascenso de categoría. Los del Poniente granadino quieren celebrar la permanencia ante su afición.

## Las de Perea, a lavar su imagen con el Móstoles

El Mayfo quiere quedar lo más arriba posible una vez consumado el descenso de categoría

## BALONMANO

El Grupo Mayfo, que descendió matemáticamente la pasada semana, intentará luchar por el décimo puesto de la clasificación por si hubiera algún equipo que renuncie a la plaza a falta de cuatro jornadas para la conclusión de la Liga. Para ello deberán ganar al Balonmano Móstoles (18:30 horas) en un choque dirigido por los colegiados Francisco Martín y Javier Valverde, a disputar en la Ciudad deportiva de Maracena.

La moral de la plantilla está baja debido a la pérdida de la categoría matemática la pasada jornada. No en vano, como nuevo objetivo para las granadinas en esta jornada y en lo resta de Liga, es limpiar su imagen y luchar por la décima posición.

Perea, que no las tiene esta temporada todas consigo, afirma que "a pesar de estar descendidos lucharemos por esta posición por si algún conjunto renuncia a la plaza o por si la reestructuración no se lleva a cabo finalmente". / D.R.

## Agustinos y Santa Fe se miden a rivales duros y peligrosos

## BALONMANO

El Santa Fe recibe mañana al Montequinto (12:00 horas) en el duelo entre segundo y tercero, en la lucha por la fase de ascenso a Primera División. Por su parte el Agustinos Granada, líder de la categoría, visita al cuarto, el Dafisa-Miraval aspirante a la segunda plaza, en posición del Santa Fe y que da pie a la fase de ascenso.

Se presenta un choque difícil para el conjunto entrenado por Paco Ortiz, quien afirma que hay que "ganar o ganar" y resalta que el rival "es muy peleón, con un portero bueno".

Por su parte el líder Agustinos visitará al Dafisa-Miraval, un choque difícil para los pupilos de Javier Elvira, que deberán esperar el resultado del Santa Fe-Montecristo. El encuentro se disputará hoy en Vistalegre, Córdoba (18:00). / D. RODRÍGUEZ